

# Les musulmans ont célébré la fin du ramadan

La rupture du jeûne était programmée jeudi soir. Hier matin, les musulmans du Nord-Cotentin avaient rendez-vous à la mosquée de Cherbourg-Octeville afin de se recueillir ensemble, à l'occasion de la fête de l'Aïd al-Fitr.

Ils étaient près de trois cents musulmans, hier dès 9 heures, à célébrer la fin du ramadan à la mosquée située rue Coluche à Cherbourg-Octeville. Faute de place suffisante dans l'édi-

fice religieux, une bonne partie des hommes était à l'extérieur pour écouter le prêche de l'imam, d'abord en langue arabe, puis en français. Un prêche durant lequel ont été

prônées les valeurs de respect et de tolérance entre tous les peuples, entre toutes les religions. Les pratiquants, pour la plupart vêtus d'une djellaba, ont écouté avec attention la

parole de rassemblement, de fraternité.

« **Les musulmans sont souvent attaqués, mais il ne faut pas répondre par la violence, par l'affrontement,**

**c'est le dialogue qui est important** », a insisté l'imam. Ce dernier faisait notamment référence aux caricatures du prophète Mahomet, mais aussi au pasteur américain fanatique qui a invité les adeptes de son groupuscule religieux à brûler le Coran aujourd'hui, pour l'anniversaire de la tragédie du World trade center. « **Leur but, c'est seulement de faire de la publicité !** »

**de le faire, confie-t-il. C'est une période très importante dans la foi, dans la vie. Cette année, c'était encore mieux que les années précédentes. Respecter le jeûne, c'est plus ou moins facile selon l'activité de tout un chacun. Certains se demandent comment on peut tenir pendant un mois : du moment qu'on a la foi... C'est un mois qui permet surtout de se remettre en cause.** »



N. L.

Sidy Badji respecte le jeûne du mois de ramadan depuis 1968.

## ■ « Se recueillir ensemble »

Le ramadan s'est achevé jeudi soir. Au cours de cette période sainte, qui correspond au neuvième mois dans le calendrier musulman, les adultes ne mangent pas, ne boivent pas et n'ont pas de relations sexuelles de l'aube au crépuscule.

Le jeûne a pour but d'enseigner aux musulmans la patience, la modestie et la spiritualité.

« **L'Aïd al-Fitr, c'est-à-dire la fête de rupture du jeûne, est l'un des seuls rendez-vous de l'année où tous les musulmans du Nord-Cotentin se réunissent pour se recueillir ensemble** », explique le chargé de communication, Belkacem Seghrouchni.

Parmi les fidèles, Sidy Badji, un sympathique et souriant Octevillais, d'origine sénégalaise. « **La première fois que j'ai fait le ramadan, c'était en 1968, et depuis, je n'ai cessé**



Près de trois cents musulmans étaient réunis hier matin pour célébrer l'Aïd al-Fitr. La moitié d'entre eux ont dû écouter le prêche de l'imam à l'extérieur de la mosquée.